ARCHIVO

MINISTERIO DEL INTERIOR INTENDENCIA VI REGION DEL LIBERTADOR GRAL. DN. B. O'HIGGINS REPUBLICA DE CHILE REGISTRO Y ARCHIVO

NR.

A:

P.A.A. R.C.A. M.L.P. C.B.E. INTENDENCIA VI EREGION FAXANO

F.W.M.

ANT .: Encuentro Nacional del Agro.

MAT.: Envía discurso del Sr. Claudio Valverde C.

Confederación Agricada de RANCAGUA, 28 JUL. 1992

DE : INTENDENTE DE LA SEXTA REGION

A : SR. CARLOS BASCUÑAN EDWARDS JEFE DE GABINETE DE S.E. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

agricola Tengo el agrado de enviar a Ud. el discurso que será pronunciado por el Sr. Claudio Valverde Cristi, Presidente de la Confederación Agrícola del Centro, en el Encuentro Nacional del Agro que se realizará los días 29-30 y 31 de Julio próximos.

gradation of transacte, come and a series of the alexo al empresariado

Sin otro particular, saluda atentamente a Ud.,

JRNV/ORA/msm

DISTRIBUCION:

- Citado
- Archivo Gabinete
- Archivo Fax

JAN RAMON NUÑEZ VALENZUELA tendente de la Sexta Región

21 ...

DISCURSO DE DON CLAUDIO VALVERDE C., PRESIDENTE DEL

CONSORCIO AGRICOLA DEL CENTRO EN LA

INAUGURACION DE ENAGRO 92

Senores : rives do los destintes rubres dals quelquer agrario y con

Tengo el alto honor, en mi calidad de Presidente de la Confederación Agrícola del Centro, de dar la bienvenida al Encuentro Nacional del Agro ENAGRO 92, acto que se ve realzado por la asistencia de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar.

Queremos, Excelentísimo señor, interpretar su presencia, la que agradecemos vivamente, como una expresión de apoyo al empresariado agrícola y como un deseo suyo de imponerse en forma personal de los problemas e inquietudes del sector silvoagropecuario nacional.

Agradecemos, de la misma manera, la asistencia del Sr. Ministro de Agricultura, Parlamentarios, Autoridades, personeros del sector público y organizaciones privadas, y representantes de los medios de comunicación social.

fa Firerencia

2. -

Los hombres de campo, una vez al año, detenemos nuestro afán diario para realizar este Encuentro Nacional del Agro. A él concurren delegados de organizaciones agrícolas nacionales, regionales y provinciales de Norte a Sur del país, todas representativas de los distintos rubros del quehacer agrario y con una importante trayectoria gremial, unidas por ideales y propósitos comunes.

Este ENAGRO 92, como los anteriores, tiene por finalidad principal hacer un análisis de la situación general de la agricultura, intercambiando informaciones y experiencias que permitan hacer un diagnóstico de su real estado, para fijar criterios y proponer las políticas que se estimen más adecuadas para el sector.

Los empresarios agrícolas tenemos muy claro que nuestra actividad presenta un conjunto de características que la hacen marcadamente diferente de los otros sectores productivos del país, diferencia que muchas veces se ha subestinado o simplemente ignorado.

rural asciende a 2.025.000, esto es, el 15 milel total incident.

3! -

En nuestro trabajo hemos asumido los aspectos climáticos, en gran medida impredecibles e incontrolables, los cuales afectan severamente los rendimientos agrícolas y constituyen un riesgo al que no estan expuestas otras actividades económicas; la inmovilidad por períodos relativamente largos que el ciclo productivo agrícola impone a las inversiones; la escasa superficie agrícola, las dificultades topográficas, la dispersión geográfica de los cultivos, la baja calidad promedio de la tierra y la limitada y onerosa disponibilidad de agua para regadío.

millones de dolares; y forestales con algo más de 900 millones do

No obstante lo anterior, nadie puede desconocer el permanente esfuerzo que propietarios y trabajadores agrícolas han entregado a esta actividad, que ha permitido sobreponerse a las dificultades naturales antes reseñadas y constituir un aporte muy importante para el desarrollo económico de Chile.

consciniento de la Autoridad y de gentato publico.

El sector silvoagropecuario nacional representa actualmente alrededor del 8 % del Producto Geográfico Bruto y la población rural asciende a 2.025.000, esto es, el 15 % del total nacional.

hacer los gastes de stembeas, ap-

4 .--

La agricultura ocupa aproximadamente 870.000 personas u que representan una cifra cercana al 19 % del total de ocupados, siendo la actividad generadora de bienes que da empleo a la mayor cantidad de personas y que tiene la menor tasa de desocupación. Con

Es interesante señalar que en 1991 las exportaciones silvoagropecuarias alcanzaron a 2.600 millones de dólares, que representaron el 29 % del total exportado por el país durante ese año, destacando los rubros hortofrutícolas, con un valor de 1.280 millones de dólares; y forestales con algo más de 900 millones de dólares.

A los inconvenientes que son propios de la actividad agrícola, de un tiempo a esta parte se han sumado otros que han producido inquietud el incertidumbre en los productores y que son de conocimiento de la Autoridad y de dominio público.

En el período coaprendido enere 1500 y lo uno va corrido de 1992,

tradicionales desciende de 1.200 000 herradas temporada 1965-1987, a 980 hit hecidios em la resistante de 1.991 (1987), a 980 hit hecidios em la resistante de 1.991 (1987), esto

5. ---

La revaluación del peso efectuada en Enero del año en curso significó, en lo inmediato, un duro golpe a los agricultores que en la temporada 1991-1992, tuvieron que vender con un tipo de cambio significativamente más bajo que aquel con el cual debieron hacer los gastos de siembras, particularmente, en insumos y pesticidas. Pero el efecto más serio, negativo y sostenido del valor del tipo de cambio vigente para el sector, ha sido la disminución de la rentabilidad agrícola y sus consecuencias en la actividad agropecuaria del país, la que ya está mostrando signos inquietantes que deben ser motivo de una profunda reflexión.

En el período comprendido entre 1990 y lo que va corrido de 1992, la caída del precio del dolar expresado en terminos reales es de un 23,5 %, porcentaje que excede el margen de utilidad que, obtienen muchas actividades económicas.

Por otra parte, la superficie sembrada dé cultivos anuales tradicionales desciende de 1.200.000 hectáreas temporada 1986-1987, a 960 mil hectáreas en la correspondiente a 1991-1992, esto es, un 20 % menos.

chal debe ser preservado para prete de el desarrollo de nuestra

Al cuadro de una agricultura con su competitividad disminuída, se quiere agregar el efecto no menos grave que origina el ingreso al país de productos argentinos, cuyos costos de producción son entre un 30 % y un 50 % inferiores a los que tienen los rubros tradicionales chilenos.

Mención especial debe hacerse de las consecuencias que para la agricultura nacional pueden derivarse del Conveniovande Complementación Econômica e Integración Física entre Chile y Argentina, suscrita en Agosto de 1991.

rentabilidad, la

Las organizaciones empresariales de agricultores han insistido en la necesidad de defender el patrimonio zoo y fitosanitario, que ha sido formado con la inversión de importantes recursos humanos; económicos y técnicos del Estado y de los productores privados, el cual debe ser preservado para proteger el desarrollo de nuestra agricultura y fomentar las exportaciones hortofrutícolas.

desarrollo rural y a la candad a processor de habitantes del campo, con la inevitable secuelo la descoblamiente per la

cabainence apreciados por Vuentra La servis. Va cebor entres del

7. -

De la misma manera, se ha señalado que nuestro país no puede renunciar en favor de un poderoso competidor a la gran ventaja comparativa que le otorga su ubicación geográfica respecto de importantes centros de consumo del Pacífico. Los empresarios agricolas chilenos no temen a una competencia en los mercados internacionales, para la cual han demostrado capacidad, pero rechazan que se favorezca a un competidor permitiéndole facilidades operativas de tránsito que eliminen la más relevante ventaja comparativa que tiene Chile.

La baja del tipo de cambio, la disminución de la rentabilidad, la pérdida de competitividad, el impacto de los convenios bilaterales, el ingreso al mercado de productos subsidiados en sus países de origen, la recesión en USA, y los aranceles fijados para los productos frutícolas por la Comunidad Económica Europea, configuran un escenario de desmejoramiento en la actividad agrícola, cuyas consecuencias tenemos la certeza de que son cabalmente apreciadas por Vuestra Excelencia: Un menor aporte del sector no solo incide en el progreso económico, sino que afecta el desarrollo rural y a la calidad de vida de los habitantes del campo, con la inevitable secuela del despoblamiento por la migración de la zonas agrarías a los centros urbanos.

8. -

ENAGRO 92 constituye una instancia de reflexión de la cual el empresariado agrícola saldrá fortalecido y, confiamos, con una visión más clara de la situación actual y perspectivas futuras del Agrosector. Pero, por sobre todo, saldrá con su espíritu intacto y claudo optimista frente a los desafíos, despojado de toda intención subalterna, animado por el propósito sincero de aunar sus esfuerzos con los del Gobierno para identificar medidas y formular políticas que reactiven al sector, haciendo posible no sólo la subsistencia de una agricultura que hoy aparece amagada, sino su expansión para servir los intereses superiores de Chile y de su población.

Al iniciarse el Encuentro Nacional del Agro 1992, reitero nuestros agradecimientos a S.E. el Presidente de la República y a todos los confederación asistentes, a la vez que doy la mas cordial bienvenida a todos los ealizara señores delegados.

Muchas gracias. Otro particular, salales

(F. ... A LUCLIFE VALENZUELA

SENTE REGION

8

DISTALDUCTOR